
 

 

ÉCOLE DE L’AQUARELLE-ARMAND-FRAPPIER 

SAINT-CONSTANT, PROVINCE DE QUÉBEC 

TROISIÈME (3e) SÉANCE DU CONSEIL D’ÉTABLISSEMENT 

2022-2023 
 

PROCÈS-VERBAL de la troisième séance du conseil d’établissement de l’école de 
l’Aquarelle-Armand-Frappier, tenue le 22 novembre 2022, au salon du personnel 

du pavillon Armand-Frappier 

 

MEMBRES DU CONSEIL D’ÉTABLISSEMENT PRÉSENTS 

Représentants des parents: Mesdames Julie Hurtubise, Nicoleta Le Page, Valérie 
Bédard, Tanja Mutlak, Évelyne Rouillard et Valérie Laramée 

Représentants des enseignants: Mesdames Nathalie Routhier, Vanessa Labelle, 
Marie-Ève Croteau  

Représentant du personnel de soutien: Madame Émilie Proulx  

Représentant du personnel professionnel: Madame Molly Vaillant 

Représentant du service de garde: Madame Marie-Josée Ménard et Monsieur 
Philippe Ménard  

Direction adjointe de l’école: Madame Judith Côté 

Direction de l’école: Monsieur Éric Yockell  

MEMBRES DU CONSEIL D’ÉTABLISSEMENT ABSENTS 

Représentants des parents: Aucun 

Représentants des enseignants: Aucun  

Représentant du personnel de soutien: Madame Nadia Côté 

Représentant du personnel professionnel: Aucun 

Représentant du service de garde: Aucun 

Direction adjointe: Madame Geneviève Desmarais 

   
 

1. Mot de bienvenue 

La présidente Madame Julie Hurtubise souhaite la bienvenue à tous, constate le quorum 
et procède à l’ouverture de la séance à 19h00. 

 
 
 



 

 

2. Lecture et adoption de l'ordre du jour du mardi 22 novembre 2022 

Madame Julie Hurtubise procède à la lecture de l’ordre du jour. De plus, Mme Hurtubise 
précise que des mises à jour sur le sujet « Photos scolaires » vont être apportées au 
point « 14. Varia ». 

C.E.22-23-018 IL EST PROPOSÉ par Mme Nicoleta Le Page que les membres du conseil 
d’établissement adoptent l’ordre du jour tel que présenté par Mme Hurtubise 
et modifié par la suite. 

  ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 
 
 

3. Adoption et suivi du procès-verbal du mardi 25 octobre 2022 

C.E.22-23-019 IL EST PROPOSÉ par Mme Hurtubise que plusieurs corrections soient 
faites. 

C.E.22-23-020 IL EST PROPOSÉ par Mme Hurtubise d’adopter le procès-verbal tel que 
présenté et modifié par la suite. 

   ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 
 
 

4. Questions du public 

Mme Hurtubise fait parvenir la question suivante à la direction de l’école :  
- Est-ce que les élèves se lavent toujours les mains selon les recommandations? 

(Envoyé par courriel) 
- M. Yockell répond affirmatif, en précisant que, sauf pour la portée du masque, 

les autres mesures sont toujours en place (lavage des mains, gourde d’eau, 
etc.). 

 
 

5. Informations du représentant au comité de parents 

Mme Rouillard informe les membres du CÉ sur les suivants : 
- aucune modification n'a été apportée sur le calendrier scolaire.  
- des discussions supplémentaires seront faites sur le transport scolaire.  
- une prochaine séance avec une présentation ayant le thème : Comment aménager une 
cour d’école favorable aux élèves ?  
- des présentations Webinaire (environ une dizaine) seront disponibles pour 20 membres 
du comité de parents, sur divers sujets, tels que : l’implication des parents, neurodiversité, 
EHDAA (besoin particulier). Plus de détails seront apportés après la prochaine rencontre 
du comité de parents. 
- une rencontre avec maître Bernier décrite comme chaleureuse et intéressante pour le 
comité. 
- un manque de main-d’œuvre et de matériel retarde le déroulement du plan d’action de 
l’aménagement de la cour d’école. 



 

 

 
6. Informations de la représentante de l’OPP 

Mme Hurtubise, demande quels sont les besoins du service de garde ou de l’école pour 
les activités de Noël.  
Mme Côté informe les membres du CÉ que le comité de Noël se rencontre la semaine 
suivante et elle informera l’OPP de leurs besoins.  
L’OPP est en attente d’information supplémentaire pour l’aménagement de la cour.  
Mme Labelle informe les membres du CÉ que, pour ce qui est la sortie à Ottawa, elle 
sondera les parents prochainement et fera le suivi à Mme Hurtubise si une campagne de 
financement s’avère nécessaire. 

 
 

7. Informations de la technicienne du service de garde 
 

- Mme Ménard informe les membres du CÉ sur les suivants :  
o Pour la sortie au Biodôme, le nombre maximal des personnes a été atteint ; 
o Un spectacle de Noël à venir dans chacun des pavillons : Aquarelle – le 20 

décembre et Armand-Frappier - le 21 décembre  
- Mme Hurtubise fait mention honorable au SDG et apprécie la nouvelle formule de 

communication de ceci. 
- Mme Rouillard mentionne qu’il est dommage que 13 élèves n’aient pas pu participer 

à la journée pédagogique (rester à l’école). Elle mentionne qu’il serait préférable de 
trouver une solution à ce défi. 

- Mme Ménard mentionne la pénurie de main d’ouvre et le ratio élèves/éducatrice à 
respecter.  

- Mme Mutlak propose une « banque » de parents (rémunérés ou bénévoles), qui 
pourront être formés, pour venir en aide en cas de manque d’éducatrice du SDG. 
Étant donné les vérifications préalables et les formations nécessaires à chaque 
recrutement de bénévoles, cette idée pourrait aider le SDG à long terme, mais la mise 
en place est difficile. 

- M Yockele propose de faire un décompte des prochaines journées pédagogiques afin 
de bien cerner le problème dont Mme Rouillard fait mention.  

- Mme Ménard et Mme Croteau nomment le mot entraide et souhaitent bâtir un esprit 
de communauté. Elles pensent aux jeunes qui font du gardiennage averti, aux parents 
à la maison ou même un Facebook d’entraide afin de remédier à cette problématique. 

 
 

8. Projet éducatif de l’école (Mise à jour et échéancier) – point d’information 

M. Yockell informe les membres du CÉ sur les suivants : 
- la direction n’a pas encore reçu les résultats du sondage ; 
- le CÉ pourrait se rencontrer plutôt que la séance prochaine prévue (soit en décembre 
ou début janvier) selon l’analyse des résultats ; 
- une nouvelle statistique : 52% d’allophone ont été répertoriés au niveau de l’école ; 
- les professeurs constatent les répercussions de la pandémie sur les élèves de tous les 
niveaux (surtout aux 5e années) ; 
- énumère les services favorables aux élèves, dont l’école à accès, depuis la 



 

 

pandémie ; 
- les habiletés sociales sont à travailler encore pour les 3-4 prochaines années ; 
Mme Mutlak demande si les activités parascolaires vont revenir. M. Yockell confirme 
vouloir repartir ces activités. À suivre dans les séances prochaines du CÉ. 

 
 

9. Formation obligatoire à l’attention des membres du conseil d’établissement 
– point d’information 

M. Yockell compte sur les membres du CÉ pour faire de l’autoformation. Les capsules du 
ministère sont bien faites et complètes et se retrouvent ici :  
https://www.quebec.ca/education/prescolaire-primaire-etsecondaire/gouvernance-
scolaire/conseil-etablissement/formation-obligatoire/ 

 
 

10. Présentation de quelques mesures FINANCIÈRES (en suivi) – point 
d’information 

M. Yockell présente et explique les mesures suivantes : 
- l’Annexe 83 - « Aide aux parents » - pour des factures non payées, de la nourriture ou 
tout autre besoin pour les parents  
- l’Annexe 98A - « Bien-être à l’école » - bienveillance, reconnaissance envers le 
personnel, etc. 
- l’Annexe 90 - « Seuil minimal de services pour les écoles » - psychoéducation, 
orthopédagogie, TES, psychologue. 

 
 
11. Budget révisé 2022-2023 au SDG – point de décision 

M. Yockell explique le budget aux membres du CÉ. 

Mme Hurtubise demande pourquoi la ligne aide handicaper est vide. M. Yockell répond 
qu’il est inclus dans la ligne allocation de fonctionnement du MEQ.  
M. Yockell mentionne que le salaire des éducatrices est ajusté au niveau du budget, mais 
malheureusement le manque des mains-d’œuvre ne permet pas de pourvoir le poste.  
M. Yockell mentionne que les compétences suivantes pourront faire partir de l’horaire du 
parascolaire : Yoga, danse, etc. Avant l’affichage du service, l’école doit procéder à 
l’embauche, recherche de locaux et procéder à une essaie avec les élèves plus vieux.  
 

C.E.22-23-021 IL EST PROPOSÉ par Mme Valérie Bédard d’approuver le budget révisé 
du SDG tel que présenté par M. Yockell. 

   APPROUVÉ À L’UNANIMITÉ 
 
 
 

12. Règles de régie interne – point de décision 

Ce point sera discuté à la prochaine séance; les modifications apportées par Mme Le 

https://www.quebec.ca/education/prescolaire-primaire-etsecondaire/gouvernance-scolaire/conseil-etablissement/formation-obligatoire/
https://www.quebec.ca/education/prescolaire-primaire-etsecondaire/gouvernance-scolaire/conseil-etablissement/formation-obligatoire/


 

 

Page ont été soumises au CSS. 
 
 

13. Sorties éducatives – point de décision 

M. Yockell présente aux membres du CÉ l’activité éducative suivante : 
- Centre des sciences de Montréal 2 ou 8 juin – pour 3e et 4e année – sous les annexes 
48 et 99 des mesures budgétaires 
- Mme Routhier demande aux membres du CÉ des idées pour une sortie pour la 5e 
année. 
- Plusieurs suggestions des membres du CÉ : l’Éco muséum, le musée Bombardier, 
l’OSM.  
- Mme Hurtubise offre aussi son aide avec plusieurs suggestions à lui faire parvenir par 
courriel.  

C.E.22-23-022 IL EST PROPOSÉ par Mme Julie Hurtubise d’approuver la sortie présentée 
par M. Yockell. 

   APPROUVÉ À L’UNANIMITÉ 

 
 

14. Varia (photos scolaires – suivi) 

Mme Bédard a sollicité 3 entreprises : Fotoplus (Delson), Boîte Blanche (Brossard), Boîte 
à photo (Longueuil). Ces entreprises prépareront un discours virtuel de 15 min de vente 
pour la prochaine rencontre du CÉ, le 31 janvier 2023. Ce discours est préférable soit fait 
en début de la rencontre.  
 

 
15. Levée de l’assemblée  

C.É.22-23-023 IL EST PROPOSÉ par Mme Julie Hurtubise levée de l’assemblée à 20h26. 

 ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 
 

 
 

Julie Hurtubise       Éric Yockell 

Présidente du Conseil d’établissement     Directeur 
 


